



NUESTRA LUCHA

Organo provincial del Partido Socialista y portavoz de la U. G. T.

MURCIA — Año II — Tercera época — Número 44 — MIÉRCOLES, 10 NOVIEMBRE 1937 — Redacción y Administración: Plaza de Octubre — Tel. 1901

Se reúne el primer Consejo de ministros en Barcelona

Trataron de política nacional e internacional y de la guerra, pero no hay referencias concretas

El Parlamento catalán confirma en su cargo a Companys EN LOS FRENTES, SOLO ALGUNAS ESCARAMUZAS

Editorial

El ejemplo de Madrid

Madrid ha llegado a ser el símbolo vivo y sangrante de la independencia española.

Ha rivalizado y sublimado hasta el infinito el título que en 1808 conquistaron para él mártires y héroes.

Y así como entonces, con su sacrificio, inflamó el entusiasmo del resto de España, ahora, con la llama de su tesonera resistencia y su heroísmo ejemplar, enciende el espíritu de independencia de la España republicana.

No hay palabras ni homenajes capaces de expresar la infante ejemplaridad de la capital republicana, a la que del mundo entero están llegando estos días expresivos mensajes de admiración.

Renunciemos al elogio, que Madrid recibe con agradecimiento, pero sin vanagloria, y pensemos más bien en sacar enseñanzas del espíritu firme de la ciudad, que ha conseguido hacer retroceder, impotentes, a los ejércitos extranjeros, copiosamente pertrechados de todos los instrumentos bélicos, y aguanta impávida el cobarde bombardeo de la artillería fascista.

El ejemplo de Madrid —hay que comprenderlo así— es el de una retaguardia sana.

Las milicias desorganizadas y mal armadas, retrocediendo desde Oropesa ante fuerzas infinitamente mejor dotadas, con toda clase de máquinas de guerra, utilizadas con verdadero derroche de municiones, encontraron al establecer contacto con los barrios madrileños el milagro de entusiasmo y decisión que podía contrarrestar la abundancia de elementos de combate del enemigo.

Y un ejército casi desbaratado y maltrecho fué vivificado y hecho de una formidable eficacia por el esfuerzo de una retaguardia sana.

Otorgando la expresión de nuestra más alta admiración al Ejército, que precisamente en estos frentes madrileños se transformó en el heroico Ejército Popular, que es hoy la más firme garantía de la victoria, exaltemos la tónica entusiasta, la tónica firme y serena, al mismo tiempo, de una población civil, cuya energía excepcional alimenta, con grandeza espartana, la moral de los frentes del Centro.

Una retaguardia sana es condición esencial de la victoria; la retaguardia madrileña, vanguardia de la civildad entera del pueblo español, símbolo de la vitalidad de una raza, que despierta contra la traición y la invasión extranjera, asegura la firmeza de sus defensores.

Cada vez que escuchamos o leemos en nuestra ciudad la pancarta, el cartel, el artículo, la conferencia elogiosa de la bravura madrileña, pensamos en que Madrid no puede ser una excepción, que el caso maravilloso de Madrid se realice con la aportación, en roja constelación española de sangre y esfuerzo, de todos los españoles de todas las regiones de las que Madrid es misterioso crisol que las funde en una conducta unánime, y sentimos que el mismo deber, que traza su destino al pueblo madrileño, es el que, con su índice inexorable, marca nuestra conducta.

Sigamos su mandato. Seamos dignos de la epopeya madrileña. La vida con vilipendio es un peso intolerable; la muerte por la patria es, como decía el poeta latino, "dulce y honrosa".

Que el ejemplo madrileño fortalezca la retaguardia republicana, cuya decisión será la que empuje nuestros ejércitos a la victoriosa ofensiva.

Labor de retaguardia

EL RUMOR

Corre como la pólvora y mortifica más que la mostaza. Hace unos días que iniciaron el rumor. Hoy está extendido por toda la ciudad. "En las cosas, hay quien pincha con unas agujas envenenadas que producen la muerte". "¡Ah, sí!" "¡Si, sí. Ayer se ha muerto una mujer de eso". "¿Está usted segura?" "Me lo ha dicho un practicante". "Bien, pues vamos a ver al practicante que comprobemos de qué ha muerto esa mujer". "¡Ah, es que él, claro, no lo sabe cierto, ha oído que es eso..." Total, el rumor injustificado.

Y da la casualidad de que estos cabritos (perdonad la frase— estos cabritos de la "quinta columna", que, por lo visto siguen actuando en Murcia, o no tienen memoria o no tienen capacidad para inventar historias nuevas. No tienen capacidad, desde luego. A mí me han herido dos veces en la pierna derecha creyendo idiotas? que escribía con ella. Y resulta que desde chico, escribo con la izquierda. Ahora, nos traen a Murcia los mismos "camelotes" que hemos deshecho en Madrid y en Valencia y en Alicante: lo de las agujas envenenadas. Quizá, después, nos hablen de los caramillos líquidos mortíferos y que se dan a los chicos para que se mueran como perros rabiosos. Se ha dicho todo esto, ya, insistimos, en Madrid, Valencia, Barcelona, Alicante, en una porción de sitios. No se ha comprobado en ninguna parte y creo que aquí lo que procede es que los agentes de la autoridad se encarguen de esclarecer el porqué de algunas manifestaciones. Es decir, por ejemplo: "Me lo ha dicho el practicante tal". Pues bien, coged al practicante tal y que justifique por qué lo ha dicho. O me lo ha contado Fulano de tal. Pues bien: coged a Fulano de tal y que explique por qué lo ha divulgado.

Caro no si resultara justificado... ¿Para qué tribunales? Y si no resulta, no hay más que cojer a ese ciudadano alegre y confiado, que esparce rumores contraproducentes y que vaya a contarlos a un campo de concentración.

Hemos quedado en que para ganar la guerra hace falta una retaguardia sana. Retaguardia sana, quiere decir retaguardia serena. No es difícil organizar la retaguardia. Ayer mismo, el reparto de carne resultó bastante bien. Igual se puede hacer con el pescado. Y se pueden evitar muchas cosas que no hacen más que eso: si no son simoníes, por lo menos, dan fruto al rumor que desmoraliza.

Ese "deporte de las cosas..."

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional

CENTRO.— Los rebeldes realizaron una descubierta desde las proximidades de Casa Escalante, en las cercanías de Navalagamella, llegando hasta unos cien metros de nuestras líneas. Se les hizo fuego de diversas armas, siendo dispersados por nuestras tropas y causándoles bajas.

En otros sectores, actividad manifestada por tiroteos y cañoneos.

ESTE.— Los facciosos repitieron sus intentos sobre las posiciones propias del Alto Aragón. Fueron rechazados, sufriendo gran quebranto, teniendo bajas vistas y pérdida de ametralladoras. Se les hicieron cinco prisioneros.

SUR.— El enemigo hostilizó nuestras posiciones de El Chorrillo (Granada), con fuego de mortero y ametralladora.

En las posiciones de Ocas Virgen, intenso tiroteo.

La misma actividad en el sector de Pitre.

LEVANTE.— Hostilización contra pequeñas concentraciones enemigas observadas en Tezar y Puerto Escandón.

En otros sectores, tiroteos.

Fascismo y Antifascismo

Al mismo tiempo se publican en los periódicos barceloneses, dos noticias que forman un vivo contraste: "La aviación facciosa ha realizado una incursión sobre la ciudad de Lérida. Una bomba ha caído sobre una escuela, matando a medio centenar de niños". "En Sabadell, se ha pasado de treinta a cien escuelas, y se atiende a la educación de 5.500 niños".

Si nos hemos de atener a la conocida frase bíblica, díctenos con San Mateo: "Por sus frutos los conoceréis..." Y por sus frutos corremos a los facciosos. Frutos de maldición, muerte, desolación, infu, traiciones, hipotecas al extranjero sobre el territorio nacional. El grito de Millán Astray en la Universidad de Salamanca "¡Muera la inteligencia!", el cierre de institutos y Escuelas, el fusilamiento de maestros, los bárbaros asesinatos de niños, la destrucción de centros de enseñanza.

En todo este trágico panorama, la fatalidad ha querido que se destaque, con firmes trazos, el odio de los facciosos a la cultura. No es un accidente casual. Es un determinismo que encierra una viva significación simbólica. Los privilegios que han mantenido a

la mayor parte del país en la esclavitud y en la miseria, han tenido por base la ignorancia de la clase popular. Sin esta ignorancia de los desheredados de la fortuna, no hubiera sido posible que continuara la injusticia de que unos cuantos vivieran magníficamente a costa de las privaciones de los demás. Educar al pueblo, ha tenido como consecuencia que éste tuviera conciencia de sus derechos y aprendiera lo irritante de la injusticia que con él se cometía. Cultura quiere decir inquietud, afán de superación, deseo de mejoramiento, convencimiento de que, si no, hay que aspirar de golpe a un régimen de igualdad absoluta, por lo menos hay que hacer menos sensibles las diferencias establecidas en el régimen social en que vivimos. Cultura quiere decir imposibilidad de mantener al pueblo en la ignorancia, gracias a lo cual se hizo esclavo y se le condenaba a la miseria eterna.

El odio a la cultura, es algo consustancial con el espíritu que anima a los facciosos en esta guerra. Demasiados episodios sintomáticos se han producido en este sentido, para que nadie pueda dudarlo.

El odio a la cultura, es algo consustancial con el espíritu que anima a los facciosos en esta guerra. Demasiados episodios sintomáticos se han producido en este sentido, para que nadie pueda dudarlo.

EL CONSEJO DE MINISTROS

Trataron de política nacional, internacional, de la guerra y del orden público

Barcelona, 9. — La reunión ministerial que estaba anunciada para las seis de la tarde no comenzó hasta las siete porque no llegó hasta minutos antes, de Valencia, el ministro de Instrucción.

Duró el Consejo hasta las diez de la noche y el secretario, ministro de Instrucción, Jesús Hernández, dijo:

— El Consejo ha sido largo, pero hay pocas cosas para la Prensa. Eso sí, que hagan constar el agradecimiento a la Generalidad, al Ayuntamiento de Barcelona y al pueblo catalán por la acogida que se le ha dispensado. Hemos hablado extensamente respecto a política internacional y de la guerra y hemos cambiado impresiones sobre el orden público en todo el país. Seguramente seguirá este cambio de impresiones en el próximo Consejo y quizás entonces haya algo noticable. Ahora nada más que se han examinado varias sentencias condenando a la última pena y algunas de ellas han sido confirmadas.

Lecciones de maestro:

Habia Azaña acerca de Madrid

"En Madrid, donde nunca había pasado nada, pasa ahora lo más grande de la Historia contemporánea de España, y será memoria que transcurra tiempo para que los propios madrileños todavía no asesinados, alegremente conformes con su tremendo destino, puedan percibir las repercusiones que su resistencia sin límite va a tener en los destinos de España.

Si, Madrid se ha ganado, una vez más, la capitalidad moral de todos los españoles.

Yo no digo una sola palabra más de Madrid. El silencio vale por la admiración y por la granitud Madrid podrá ser el símbolo de toda la actitud del pueblo español, y de sus ruinas saldrá una nueva capital, como de las ruinas del país saldrá una patria nueva."

(Del discurso pronunciado por el presidente de la República, don Manuel Azaña, en el Ayuntamiento de Valencia, el día 21 de enero de 1937.)

En Cartagena

Varios vocales del Tribunal Popular, detenidos

Cartagena, 9.— El presidente del Tribunal Popular de esta ciudad ha facilitado a la Prensa una nota en la que confirma los rumores que en estos días venían circulando por Cartagena sobre la detención de varios vocales de dicho Tribunal.

En la nota dice que la detención ha sido motivada porque varios de ellos olvidaron la augusta misión que les había sido confiada, y hacían de la justicia un negocio.

VISADO POR LA CENSURA

Ha muerto Mac-Donald

Londres, 9.— Se tienen noticias de que ha fallecido el líder laborista Mac Donald.

La muerte ha sido repentina.

Iba en viaje, a bordo de un paquete, hacia las posesiones inglesas de la India y otros lugares.

El fallecimiento ha sido a consecuencia de una angina de pecho, sin que antes se le observara padecimiento alguno.

El 12 de octubre último había cumplido los 71 años.



Homenajes a la U. R. S. S.: Banderas, gallardetes, estandartes, etcétera. Nos parece todo esto admirable. Rusia se merece mucho más; hasta que nos hagamos acreedores a su consideración.

Comorera ha dicho que "el pueblo francés COMIENZA a comprender que la causa de la República española es la propia causa de la seguridad francesa".

Y nosotros que creíamos que estaban convencidos hace tiempo; pero por lo visto será preciso que los facciosos hundan toda su flota mercante para verlo con toda claridad. No hay peor ciego que el que no quiere ver.

En Santander, muchos afiliados, casi todos, a sindicatos revolucionarios, y algunos de los que más chillaban, se han quedado con los facciosos y hoy mecen camisas negras.

Al preguntarnos (nos afirma un evadido) por qué llevaban aquellos carnets, han contestado simplemente que para salvarse.

¿Queremos, o no, enterarnos?

Noviembre de 1936

(De "El Socialista" fecha 4 de noviembre de 1936.)

"Obediencia a los mandos, subordinación perfecta a la más escrupulosa disciplina y, por si ello no fuera suficiente, acatamiento riguroso al Partido, que manda sin un temblor, ni una arruga de emoción en la voz, que sus cuadros se inmolen en la defensa de la capital."

El Parlamento catalán rechaza la dimisión de Companys

Barcelona, 9.— A las cuatro de la tarde se reunió el Parlamento catalán.

Se dió lectura a la comunicación dirigida al Parlamento por el Gobierno de la Generalidad dando cuenta de que su presidente consideraba extinguido su mandato.

El jefe de la mayoría, diputado Palet, dijo que la mayor parte de los diputados no compartían esa opinión y se presentó una proposición en la que se dice que el Parlamento estima que, dada la sublevación fascista, su mandato no debe terminarse hasta que aquella haya sido vencida, para evitar complicaciones.

Estiman, en lo que vale, la delicadeza del Presidente, al interpretar el artículo 39 del Estatuto, pero el Parlamento no puede admitir esa renuncia sino renovar el mandato.

Y, por lo tanto, se dá por no admitida la dimisión y se ratifica a don Luis Companys la franca y sincera adhesión no solo del Parlamento sino de todo el pueblo catalán.

Puesta a votación la proposición expuesta por 41 votos contra uno del representante del partido de Unión Democrática.

Durante la votación, Companys estuvo ausente del salón. Al terminarse el escrutinio, volvió a ocupar su puesto y fué objeto de una imponente ovación.

Pronunció un breve discurso en el que dijo que accedía a ocupar de nuevo la Presidencia de la Generalidad. Hay que tener en cuenta, sobre todo, a los soldados que están luchando en los frentes. Propuso también que se dirigiera un saludo al Gobierno de la República, y fué objeto de una gran ovación.

Sigue la oposición de la minoría socialista del Parlamento al presidente Casanova, negándose incluso aquellos a asistir si este preside. Parece que intervendrá Companys para llegar a una conciliación.

